
Con la finalidad de fortalecer las capacidades del personal de las 33 Direcciones Distritales de la Ciudad de México, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, a través de la Dirección Ejecutiva de Participación Ciudadana y Capacitación, elaboró el manual "Técnicas didácticas para la capacitación de COPACOS, organizaciones ciudadanas y ciudadanía en general". Esa herramienta ofrece material de consulta dirigido a las personas encargadas de capacitar a quienes integran las Comisiones de Participación Ciudadana (COPACOS), organizaciones ciudadanas y ciudadanía en general, con la intención de reforzar sus habilidades pedagógicas, proporcionarles recomendaciones y técnicas didácticas, así como recursos que les permitan facilitar aprendizajes significativos, impulsar la participación y fortalecer el papel transformador de las personas dentro de sus comunidades. [La Prensa \(Sitio\)](#) ; [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#)

La Reforma Electoral que ha propuesto la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, plantea la eliminación de los Organismos Públicos Electorales Locales (OPLES) por la duplicación de funciones y costos con el Instituto Nacional Electoral (INE), además que investigaciones de años recientes han detectado irregularidades, pero los OPLES sostienen que sus crisis se deben a la falta de recursos públicos. Los OPLES son las instituciones encargadas de realizar las elecciones en cada entidad y a municipios, además de dar los resultados preliminares y el financiamiento a los partidos políticos a nivel estatal. En los Informes sobre la situación presupuestal de los OPLES que realiza el INE, ha declarado que varios organismos operan en un "riesgo alto". En 2024 fue declarado que la falta de recursos en Zacatecas dejó en "riesgo alto" a su OPLE, por lo que en mayo solicitó un aumento presupuestal. Mientras se plantea la desaparición de los OPLES, la consejera del ***Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)***, **Patricia Avendaño**, alertó que concentrar todas las elecciones en el INE puede generar una sobrecarga de trabajo. [Diario Basta \(Sitio\)](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que el próximo 1 de septiembre termina una era del Poder Judicial que fue muy cuestionada, debido a sus fallos a favor de los privilegios de ciertos sectores de la población. En la conferencia mañanera desde Palacio Nacional, la mandataria señaló que gracias a la elección judicial se renovarán organismos como la Suprema Corte de Justicia de la Nación. [Milenio \(sitio\)](#)

REFORMA ELECTORAL

La historia política de México ha demostrado ser como una espiral que, lejos de avanzar hacia la consolidación democrática, parece girar sobre sí misma para invariablemente regresar a sus momentos más oscuros con una sorprendente naturalidad. La propuesta de reforma político-electoral impulsada por Claudia Sheinbaum es un ejemplo de ello. Bajo el disfraz de eficiencia administrativa y austeridad republicana, se asoma una intención manifiesta: reconcentrar de manera absoluta el poder político en el Ejecutivo, desmantelar los contrapesos institucionales y restaurar el control hegemónico que caracterizó al viejo régimen priista durante décadas. [Billie Parker Noticias \(sitio\)](#)

La reforma electoral que se avecina en 2026 será un campo de batalla. Entre recortes al INE, desaparición de plurinominales y ajustes al financiamiento de partidos, cada fuerza política empieza a mostrar sus cartas. Movimiento Ciudadano ya puso la primera sobre la mesa: permitir el voto a partir de los 16 años. Dicen que es para reconocer a las juventudes como sujetos políticos. Pero tampoco es un secreto que MC quiere atraer a los jóvenes desencantados con Morena, PAN y PRI. [Ovaciones \(sitio\)](#)

Quienes han vivido del plurinominalismo (si se me permite la palabra y si no se me permite pues ni hablar porque ya la escribí) son los partidos chicos. De ahí que sean los más preocupados por la desaparición de los legisladores plurinominales como lo propone la reforma electoral impulsada por Claudia Sheinbaum, porque los dejará en la inopia política. [Billie Parker Noticias \(sitio\)](#)

PARTICIPACIÓN CIUDADANA

El Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca (IEEPCO) llevó a cabo la primera reunión de trabajo interinstitucional con el propósito de establecer los mecanismos de coordinación necesarios para la realización de la Consulta previa, libre, informada, de buena fe y culturalmente adecuada a las personas, pueblos y comunidades indígenas para determinar la pertinencia y, en su caso, los lineamientos aplicables en el reconocimiento indígena de un partido político local, derivada de la sentencia RIN/DRP/06/2024 emitida por el Tribunal Electoral del Estado de Oaxaca. [IEEPCO CDMX \(sitio\)](#)

El Ayuntamiento de Huixquilucan celebró la Primera Sesión del Cabildo Juvenil, un ejercicio realizado este martes en el municipio mexiquense, con la participación de siete jóvenes que expusieron proyectos en temas de áreas verdes, capacitación en emergencias médicas, apoyo a emprendedores, educación financiera, espacios recreativos y cultura comunitaria. El objetivo de este encuentro, encabezado por la presidenta municipal Romina Contreras Carrasco, fue fomentar la participación ciudadana de la juventud e integrar sus propuestas en las políticas públicas locales. [Orus Media CDMX \(Sitio\)](#)

INE

La Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones informó al INE que diseña un nuevo mecanismo para detectar, de manera más eficiente, indicios o pruebas de vida de personas desaparecidas. El martes, tres consejeros y el director del Registro Federal de Electores del Instituto se reunieron con el titular de dicha Agencia, José Merino, ante la incertidumbre de las nuevas obligaciones que tendrá el órgano electoral con la CURP biométrica. [Reforma.com \(sitio\)](#)

La IA no es inteligencia artificial, sino una acumulación de datos afirma Jesús Ochoa, quien prefiere desestimarla. Sin embargo, esta tecnología ha sido usada para replicar voces, como lo ocurrido recientemente cuando el INE realizó un video emulando la voz del actor de doblaje Pepe Lavat, y que provocó la indignación del gremio actoral. [El Universal \(sitio\)](#)

La marea rosa se volvió objeto de crítica de la presidenta, quien arremetió contra una organización que no logra concretar el camino para convertirse en partido político. Las condiciones del INE colocan al partido Somos México, que encabeza el ex perredista Guadalupe Acosta Naranjo, un líder gris al que no le quedó otra que tratar de convertir su asociación en partido para seguir viviendo del presupuesto. [López Dóriga \(Sitio\)](#)

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ha ratificado, por mayoría de votos, la declaración de validez y la asignación de magistraturas del Tribunal de Disciplina Judicial. La presidenta del tribunal, Mónica Soto, junto a los magistrados Felipe de la Mata y Felipe Fuentes, argumentaron que no se ha demostrado la existencia de "acordeones" utilizados en la jornada electoral, ni su impacto en los resultados. Soto enfatizó la falta de pruebas que respalden la utilización de dichos documentos, subrayando la necesidad de evidencias concretas para validar cualquier acusación. [Aristegui en vivo](#)

PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE LAS MUJERES

El municipio de San Mateo Atenco fue galardonado con el Premio Alcaldes a las Mejores Prácticas de Gobiernos Locales, en la categoría Calidad de Vida Seguridad con perspectiva de género, gracias a la implementación del Modelo AHORA, estrategia creada para combatir la violencia hacia las niñas y las mujeres, impulsada por la presidenta municipal Ana Aurora Muñiz Neyra. [La Jornada Estado de México \(sitio\)](#)

GOBIERNO LOCAL

La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, encabezó en el Zócalo capitalino la entrega de apoyos del programa "Desde la Cuna", con el que, dijo, se busca garantizar justicia social a la primera infancia y a las familias más vulnerables de la capital. Durante el evento, Brugada informó que este año el programa ha beneficiado a 85 mil niños, de los cuales 19 mil nuevas personas se incorporaron este día. Destacó que el 90% de las beneficiarias son mujeres, lo que representa también un reconocimiento al trabajo de cuidados que históricamente han sostenido. [La Prensa \(Sitio\)](#)

CONGRESO LOCAL

En un evento significativo, el Congreso de la Ciudad de México suscribió un Acuerdo Protocolario del Encuentro para las Gobernanzas y las Finanzas Públicas Sostenibles en la Zona Metropolitana del Valle de México. La ceremonia contó con la participación de representantes de los estados de Hidalgo, Morelos, Estado de México y la capital del país, así como de cámaras empresariales y organismos internacionales como el Banco Mundial y el Banco Interamericano de Desarrollo. Este pacto busca articular políticas de planeación territorial y hacienda pública, respaldando una agenda común de desarrollo. El encuentro marca el inicio de una nueva etapa de cooperación interinstitucional, donde el Poder Ejecutivo, el Poder Legislativo, el sector privado, los organismos internacionales y la sociedad civil se unen para trazar una ruta compartida que fortalezca la planeación metropolitana, coordine las haciendas públicas y garantice un desarrollo integral y sostenible para millones de personas. [Canal 40 Adn](#)

CDMX

Al presentar el nuevo Sistema del Bachillerato Nacional (SBN), la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo afirmó que su creación, con la que se establece un marco de conocimientos común para este nivel educativo, es algo nuevo y "revolucionario", pues, respetando las especificidades de cada institución, todos los subsistemas que llegaron a ser hasta 35, recordó formarán parte de una misma estructura. Por su parte, Clara Brugada, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, calificó de un día "histórico" la puesta en marcha del nuevo sistema educativo, con el que inicia un "cambio profundo", para que no haya, aseguró, "estudiantes de primera o de segunda, o que se piense que una escuela es la única que tiene el mayor nivel". [La Jornada \(sitio\)](#)

Estas colonias de la alcaldía Iztapalapa serán unificadas; vecinos se pronunciaron a favor del cambio. El Gobierno de la CDMX aprobó la unificación de las colonias Santa María Aztahuacán y Santa María Aztahuacán 2ª Sección, así como la de Santa María Aztahuacán y Santa María Aztahuacán 3ª Sección. [Hoy en perspectiva MX \(Sitio\)](#)

NACIONAL

Fernández Noroña y Alito Moreno se pelean a golpes en el Senado. El enfrentamiento ocurrió después de que el pleno de la Comisión Permanente entonara el Himno Nacional. Minutos después, Alejandro Moreno y el grupo parlamentario del PRI dieron una conferencia de prensa en la que explicaron el reclamo que le hicieron a Fernández Noroña por no darle la palabra. “Al ver que iba yo a hacer la última intervención, a todas luces, de cara al pueblo de México, vieron que antes de que se levantara la sesión pedimos la palabra y pedimos la palabra para que se cumpliera el acuerdo que se tenía en el orden del día aprobado en la Mesa Directiva. “De manera intransigente, de manera intolerante, este cobarde cínico y patán del senador Fernández Noroña levantó la sesión y lo que hice es ir a decirle a su lugar, como presidente de la Mesa, que diera la oportunidad de cumplimiento”, detalló “Alito”. [Proceso \(sitio\)](#)

Noroña denunciará penalmente a Alito Moreno por lesiones; citan a sesión urgente en el Senado. El senador de Morena aseguró que todos los videos acreditan una agresión cobarde a su persona. El presidente del Senado anunció en conferencia de prensa que la bancada de Morena solicitará el desafuero del presidente del PRI y del resto de legisladores priistas que protagonizaron agresión en el Senado. Fernández Noroña informó que se citará de urgencia a sesión de la Comisión Permanente para abordar el episodio. [El Universal \(sitio\)](#)